


¿QUIÉNES SOMOS?
La Dirección General de Aduanas es una dependen-
cia del Ministerio de Hacienda de la República Do-
minicana. Siendo la autoridad nacional de frontera, 
su responsabilidad trasciende el rol recaudador para 
ser garante, asimismo, de la salud de la población y 
la seguridad del Estado, por cuanto en los procesos 
de entrada y salida de mercancía tiene el deber de 
solicitar toda documentación y permisos que son re-
queridos por otras autoridades competentes, según el 
rubro que se trate, siempre de acuerdo con las leyes, 
normas y disposiciones legales, con integridad y dis-
posición de servicio.

MISIÓN
Ser un ente facilitador del comercio exterior, contribu-
yendo al crecimiento económico y la competitividad 
de la nación, con una adecuada fiscalización y vigi-
lancia del tráfico internacional de mercancías.

VISIÓN
Ser una aduana eficiente y moderna que responde 
de manera oportuna a las exigencias del comercio 
exterior, con una efectiva gestión de riesgo y altos es-
tándares de calidad, que promueve el cumplimiento 
normativo, sustentada en la integridad de sus recur-
sos humanos.

EDITORIAL
Iniciativas audaces en Aduanas
En cuatro meses y medio, en el intervalo comprendido 
entre el 17 de agosto y el 31 de diciembre de 2020, en 
la Dirección General de Aduanas (DGA) alcanzamos 
casi la mitad de los ingresos del año por concepto de 
recaudación, con las que a ritmo sostenido abonamos 
a la tarea del Poder Ejecutivo de recuperar la econo-
mía dominicana, que, como todas las del mundo, su-
fre una sacudida a la baja provocada por la pandemia 
de la COVID-19.

Una muestra de los logros obtenidos son las subastas: 
en la segunda del año 2020 realizada a través de la 
Bolsa Agroempresarial de la República Dominicana 
(BARD), en la Junta Agroempresarial (JAD), consegui-
mos un desempeño que sobrepasa el 84% por encima 
del monto total a recaudar.

Mayor satisfacción nos produce y compromete haber 
anunciado reducir, de casi siete días a 24 horas, el 
proceso de retiro de carga en los puertos.  Un ver-
dadero desafío, que nos reta a marcar un hito tras-
cendental encaminado a lograr la meta del Gobierno 
del presidente Luis Abinader, de hacer de la República 
Dominicana un país más competitivo y de convertirlo 
en un hub regional de clase mundial.

Para su efectividad nos abocamos a la tarea de una 
coordinación interministerial, entre Defensa, Agricul-
tura y Salud, carteras intervinientes en el proceso de 
desaduanización de mercancías, cada una en sus res-
pectivos roles.

La iniciativa, que lanzamos en la duodécima reunión 
del Comité Nacional de Facilitación de Comercio 
(CNFC) y segunda de nuestra gestión, entraña la si-
nergia entre el sector público y privado para la imple-
mentación del acuerdo de facilitación de comercio de 
la Organización Mundial del Comercio (OMC).

Su materialización nos induce, a como lo define la Cá-
mara Americana de Comercio de la República Domi-
nicana (AMCHAMDR), a la “simplificación de procesos 
y mejora de la competitividad, por la maximización del 
desempeño de cadenas de suministros, a través de la 
generación de soluciones logísticas que promuevan e 
incentiven el comercio internacional en República Do-
minicana”.

Junto al Consejo Nacional de Competitividad (CNC), 
que preside Peter Prazmowzki, saludamos la disposi-
ción de la AMCHAMDR, expresa en voz de su vicepre-
sidente Ejecutivo, William Malamud, por su compro-
miso de aunar esfuerzos para cristalizar la meta.

Como nada se logra sin Dios y la gente, hemos reco-
nocido como “Héroes del trimestre” a seis de nuestros 
colaboradores por sus méritos y aportes a los logros y 
avances de la DGA.

¡¡¡En Aduanas, estamos cambiando!!!

www.aduanas.gob.do

Síguenos en las redes sociales:
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Yayo Sanz Lovatón: DGA conecta 
RD con el comercio del mundo

El director destacó, además, que desde ya se 
perciben los resultados de la transformación del 
país a hub logístico debido a que en la actualidad 22 
empresas multinacionales han elegido la República 
Dominicana como su centro de distribución.

Santo Domingo, RD. - En los últimos 25 
meses la Dirección General de Aduanas 
(DGA) ha estado inmersa en un proceso de 
transformación y readecuación tecnológica, con 
miras a eficienciar y modernizar el despacho de 
mercancías en los puertos y pasos fronterizos 
del país y cumplir el objetivo de convertir a la 
República Dominicana en un hub logístico de 
clase mundial.

“La DGA ya no es solamente una entidad 
recaudadora, sino que conecta a la República 
Dominicana con el comercio del mundo”, 
precisó el titular de la Dirección General de 
Aduanas (DGA), Eduardo Yayo Sanz Lovatón, 
al participar en el Almuerzo Semanal del Grupo 
de Comunicaciones Corripio. En ese contexto, 
informó que 22 multinacionales se encuentran 
realizando operaciones logísticas en territorio 
dominicano, entre ellas, la empresa de snacks 

Mondelez International, la cual tendrá al país 
como su centro de distribución para abastecer de 
todos sus productos al mercado latinoamericano 
y caribeño. “Este es un importante reconocimiento 
a los esfuerzos de convertir el país en el principal 
y más seguro hub logístico de la región”, precisó 
el funcionario.

Para lograr estos avances, además de la nueva Ley 
de Aduanas que viene a fortalecer la seguridad 
jurídica, el funcionario citó la instalación de 
rayos x, la implementación del despacho de 
mercancía en menos de 24 horas, alcanzando 
31,000 contenedores despachados en un año y 
cuatro meses, entre otras medidas.

Incautaciones
Yayo recordó que, en febrero de este año, en el 
puerto de Haina, a través de una alianza público-
privada, instalaron una nueva máquina de rayos x, 
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aumentando la capacidad de verificación de los 
contenedores de 150 a 1,000 diario. Esto ha 
permitido, además, aumentar en un 100% el 
decomiso de mercancías ilegales, tales como: 
cigarrillos, drogas, armas de fuego, bebidas 
alcohólicas y dinero en efectivo.

Informó que se han incautado más de 37,750,000 
unidades de cigarrillos; 945,737 municiones y 
207 armas y US$ 15,792,283 por concepto de 
divisas sin declarar.

Recaudaciones
A tan solo 10 meses del 2022, han recaudado 
RD$193,598.01 millones, superando los 
RD$191,981.07 millones recaudados en el 
2021, por lo que se ha convertido en el año de 
mayor recaudación en la historia de la DGA, 
superando en un 34.23 % lo recaudado en todo 
el año 2019, informó el funcionario.

Licitación
Durante su intervención en el Almuerzo, el director 
General de Aduanas dijo que como parte de 
este proceso de modernización y digitalización, 
se abrió una licitación internacional para 
readecuar todo el sistema operativo aduanero, 

que sería el último paso para que el país se 
convierta en el hub logístico de Las Américas.
Para garantizar mayor nivel de transparencia, 
tendrán el acompañamiento de asociaciones 
como el Consejo Nacional de la Empresa 
Privada (CONEP), la Asociación Dominicana 
de Exportadores (ADOEXPO), la Asociación 
de Navieros y la Asociación Dominicana de 
Centros y Operadores Logísticos (ASOLOGIC), 
entre otras. “Hemos estado haciendo gestiones, 
convenciendo y promoviendo las ventajas en 
materia logística, para que grandes empresas 
tomen a la República Dominicana como su centro 
de distribución. La semana pasada estuvo una 
delegación en Zaragoza, España, explicándole 
a inversionistas y empresarios sobre nuestra 
competitividad, y hace dos semanas visitamos 
Londres”, agregó.

Sanz Lovatón estuvo en el encuentro, 
acompañado del subdirector de Zonas Francas, 
Anulfo Pascual; Eliana Taveras, coordinadora de 
la Gerencia Financiera; Lucía Zorrilla, encargada 
del Departamento de empresas Operadores 
Económicos Autorizados (OEA) y Degnis De 
León, gerente de Comunicaciones.

El director general Aduanas (DGA), Eduardo Sanz Lovatón, en compañía del subdirector de Zonas Francas, Anulfo Pascual, la coordinadora 
del Departamento de Financiera, eliana Tavárez, la Encargada del Departamento OEA, Lucía Zorrilla y la gerente de Comunicaciones, 
Degnis De León.
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Puerto Plata.- Con el objetivo de conocer 
las necesidades que tienen la administración y 
los empleados en el puerto de la provincia de 
Puerto Plata, el director general de Aduanas, 
Eduardo Sanz Lovatón, con quienes conversó 
y al mismo tiempo realizó un recorrido por tan 
importante fuente de ingreso, para la economía 
de los ciudadanos de dicha provincia y del 
país.

En dicho recorrido los empleados confesaron, 
al director general de Aduanas, estar 
esperanzados y confiados en el desarrollo y 
crecimiento que continuarán teniendo como 
puerto y fuente de empleo para los ciudadanos 
de la provincia, desde su dirección.

“En las manos de usted, está nuestra 
satisfacción, confianza y el sustento de nuestras 
familias” expresó uno de los colaboradores. 

Recaudaciones Administración.
Sanz Lovatón escuchó de parte del 
administrador del puerto en la provincia 
de Puerto Plata, Enrique Infante, cómo es 
el manejo en las instalaciones y destacó el 
aumento de las recaudaciones en el mes de 
octubre.

Según Infante, en esa administración, en 
el mes de octubre, en un hito histórico, 
alcanzaron la mayor recaudación, recibiendo 
200.31 millones equivalentes al 1.03 % de los 
ingresos de toda la institución. Enfatizó que 
es la primera vez que se logra sobrepasar en 
esta gestión, el umbral de los 200 millones 
en un mes.

Director General de Aduanas 
realizó recorrido en el Puerto
de la Provincia Puerto Plata

Con la intención de dar respuestas oportunas a las necesidades de la 
administración y sus colaboradores.
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Por varias horas fue recorrida la Administración de la DGA en Puerto Plata para ver su desarrollo en esa zona.

El director de Aduanas, Eduardo San Lovatón, junto a otros de los ejecutivos de la DGA hacen el recorrido.
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La Dirección General de Aduanas se unió a la 
iniciativa del Centro Nacional de Emergencia 
(COE), para realizar el Simulacro Nacional de 
Evacuación, con el objetivo de sensibilizar a la 
población para promover el conocimiento del 
riesgo y fomentar una cultura proactiva ante 
eventos adversos, dando lugar a la protección 
del personal y bienes de la institución, además, 
de dar a conocer qué hacer, antes, durante 
y después del impacto de un terremoto, 
garantizando la integridad física de todos.

 El simulacro fue realizado en la sede central 
de la DGA en horas de la mañana y recibió el 
apoyo total de los supervisores que orientaron 
de manera rápida a los colaboradores bajo 
su dependencia. Igual como se había pedido 
cuando sonaron las alarmas todos estuvieron 
atentos y se colocaron en una fila para 
salir del edificio de manera organizada. En 
todo momento siguieron las ordenes de los 
brigadistas y fueron hasta el punto de encuentro 
indicado. El simulacro fue organizado por la 
Gerencia de Recursos Humanos

Parte de los colaboradores de la DGA bajando, de forma 
organizada, ante el llamado de los brigadistas.

En el simulacro nacional de terremoto,  de forma organizada, 
los colaboradores salieron del edificio siguiendo las ordenes de los 
brigadistas.

Cientos de empleados de la
DGA participan en simulacro
del COE 
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Santo Domingo, RD. - La Dirección General 
de Aduanas (DGA) recibió por primera vez, 
la precea  plateada del “Premio Nacional a 
la Calidad y el Reconocimiento a las Prácticas 
Promisorias del Sector Público (PNC)”, en la 
categoría medalla de Plata, evidenciando 
la eficacia en sus procesos, su compromiso 
con los contribuyentes y la excelencia en el 
servicio. 

Este galardón, recibido por la DGA, es un 
reconocimiento al compromiso asumido por 
cada uno de sus colaboradores en ofrecer 
un servicio de calidad, con eficiencia y 
transparencia a la ciudadanía, puntos que 
son resaltados por su director, Eduardo Sanz 
Lovatón quien, además, exhorta a seguir 
trabajando con dedicación y honradez para 
el pueblo dominicano.

En su XVIII versión, correspondiente al año 
2022,  encabezada por la vicepresidenta  de 
República,  Raquel Peña, y auspiciada por el 
Ministerio de Administración Pública (MAP), 
el Gran Premio es el máximo galardón que 
se entrega a una institución pública, en esa 
Premiación, y fue otorgado a la Comisión 
Nacional de Energía (CNE) por haber 
mostrado una implementación robusta del 
Modelo de Excelencia “Marco Común de 
Evaluación” (CAF, por sus siglas en inglés), 
impulsando un liderazgo enfocado en el 
desarrollo sostenible y eficiente del Sector 
Energético nacional, la mejora continua de 
sus operaciones, los resultados positivos 
en las encuestas de satisfacción y logro de 
objetivos; así como su compromiso con la 
mejora continua de su gestión, reflejado en 
su trayectoria de postulaciones al Premio 
Nacional a la Calidad, obteniendo medallas 
de oro y plata; entre otros.

DGA gana medalla de plata  en el Premio 
Nacional a la Calidad y Reconocimiento a
las prácticas promisorias del Sector Público

De 10 medallas: tres instituciones ganaron oro; 
cuatro obtuvieron plata; y tres, bronce.
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La vicepresidenta de la República, Raquel Peña, Eliana Taveras y el ministro de Administración Pública, Darío Castillo Lugo.

Las medallas de oro fueron para: la Dirección 
General de Contabilidad Gubernamental, 
la Dirección General de Contrataciones 
Públicas, y la Empresa de Transmisión 
Eléctrica (ETED).

Medalla de plata: la Dirección General 
de Impuestos Internos (DGII), la Dirección 
General de Aduanas (DGA), la Dirección 
General de Información y Defensa de los 
Afiliados a la Seguridad Social (DIDA) y la 
Tesorería Nacional.
 
La medalla de bronce: a la Empresa de 
Distribución Eléctrica del Sur (EDESUR), 
el Ministerio de Relaciones Exteriores, y el 
Sistema Nacional de Salud (SNS).

La vicepresidenta indicó que “el premio 
que hoy entregamos a las instituciones 
gubernamentales, que resultaron ganadoras, 
es una muestra de cómo hemos establecido 
una cultura de mejora continua en la gestión 
de los organismos públicos, basados en los 
estándares de clase mundial”.
 
Asimismo, puntualizó que  las instituciones 
premiadas tienen el compromiso de 
mantener y aumentar la calidad que las 
llevó a convertirse en ganadoras, pero 
también pasan a ser referentes para que 
otras entidades continúen la ruta hacia la 
eficiencia, la transparencia y la excelente 

administración del bien público. “Este 
Gobierno, liderado por el presidente Luis 
Abinader, está trazando la pauta en temas 
de eficiencia gubernamental, mediante la 
evaluación periódica del desempeño de 
nuestras instituciones y con la presentación de 
logros tangibles como los que hemos podido 
ver en esta premiación”, dijo la funcionaria.
 
El titular del Ministerio de Administración 

El ministro de Administración Pública, Darío Castillo Lugo.
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Pública (MAP), Darío Castillo Lugo, resaltó 
el interés mmostrad, en estos dos últimos 
años, por instituciones que integran sectores 
importantes del desarrollo nacional, 
de someterse a un riguroso proceso de 
evaluación interna y externa, asumiendo 
el modelo CAF y la calidad como un 
pilar de su gestión. “Felicitamos a todos 
los postulantes, y de manera especial, a 
quienes serán reconocidos, exhortándolos 
a continuar el camino de la excelencia y la 
mejora continua, como vía segura para que 
la administración pública dominicana, eleve 
los niveles de confianza de la ciudadanía, en 
sus ejecutorias”, expresó el Ministro Castillo 
Lugo.
 
Acerca del Premio Nacional
a la Calidad
 
El Ministerio de Administración Pública 
(MAP) es la entidad que lidera y organiza el 
proceso de nominación, evaluación y entrega 
del galardón, acompañado de importantes 
funcionarios del Estado.
 
Este premio es el resultado de una intensa 
labor que se inició con la aplicación de 
la autoevaluación del Marco Común de 
Evaluación (CAF, por sus siglas en inglés), el 
cual examina la organización desde distintos 
ángulos, con un enfoque holístico, y permite 
identificar las fortalezas y oportunidades de 
mejora con el objetivo de lograr una gestión 
de alta calidad para optimizar el servicio de 
todos los grupos de interés.

El trofeo del “Premio Nacional a la Calidad y el Reconocimiento 
a las Prácticas Promisorias del Sector Público”.

Eliana Taveras recibe la medalla de plata que obtuvo la 
Dirección General de Aduanas.

Milagros Ortiz Bosch saluda a Eliana Taveras al bajar con la medalla de plata ganada por la DGA.



Santiago, RD. - La Dirección General de 
Aduanas (DGA), recuperó las operaciones de 
carga aérea y envíos expreso tipo couriers en 
el Aeropuerto Internacional del Cibao, cuyas 
actividades tenían 3 años paralizadas. Aduanas 
retoma la recepción y envío de carga aérea desde 
dicha terminal, debido a la demanda de 
estos servicios en las ciudades del Cibao 
con el auge del comercio electrónico o 
ecommerce.

Con el rescate del área, se 
espera que se reduzca el 
tiempo de desaduanización 
vía aérea para el Cibao, 
y que disminuyan los 
costos asociados al 
transporte, pago de peajes, 
combustibles, viáticos, y 
otros que suponía trasladar 
una carga que venía por el 
Aeropuerto Internacional de las 
Américas a las provincias de la 
región norte.

Esto tendrá un impacto directo en los 
consumidores con patrones de consumo 
electrónico en ciudades como: Santiago, Puerto 
Plata, Montecristi, Moca, La Vega, Valverde Mao, 
Duarte, Espaillat, Santiago Rodríguez, Río San 
Juan, Dajabón, María Trinidad Sánchez y Bonao.

Las operaciones también servirán de 
estímulo para que las empresas del Cibao, 

del sector Zonas Francas como industrial, 
exporten sus productos desde la terminal 

más cercana a sus instalaciones, lo que ha 
de traducirse en reducción de tiempo y 

costos.

Durante el acto que se 
desarrolló en el 
aeropuerto del 
Cibao, el director 

general de la DGA, 
Eduardo Sanz Lovatón, 
explicó que este es un 
paso más que esta 
entidad realiza para 

La recuperación de las operaciones de carga aérea en el Aeropuerto 
del Cibao agilizará la entrega de envíos couriers y dinamizará las 
actividades industriales en la región norte

Aduanas recupera operaciones 
de carga aérea y courier  en el 
Aeropuerto del Cibao

Director general de Aduanas,
Eduardo Sanz Lovatón
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cumplir con el objetivo de posicionar al país 
como un hub logístico regional de clase mundial.  
“Cualquier inversión que se haga en logística, 
será de gran beneficio”, dijo Sanz Lovatón 
mientras aseguró que este es un paso más, de 
muchos.

Para convertir el país en un hub logístico, la 
DGA ha implementado una serie de programas 
tendentes a fomentar las exportaciones como 
los son “Exporta Más”, “Despacho en 24 
Horas” ambos abocados al despacho ágil de 
mercancías, acompañados de una serie de 
certificaciones de empresas como Operadores 
Económicos Autorizados (OEA) y actualmente 
trabaja en el Reglamento de aplicación de la 
Ley de Aduanas, para regular y proveer de un 
marco jurídico seguro a las actividades logísticas 
nacionales.  

Felix García, presidente del Consejo de 
Administración del Aeropuerto Internacional del 
Cibao, valoró la importancia que ha dado el 
Gobierno, a través de la DGA, a la zona norte 
del país con este hecho.

“Tanto la Dirección General de Aduanas, como 
el Aeropuerto Internacional del Cibao, hemos 
puesto el esfuerzo y facilidades necesarios para 
prestar todos los servicios aduanales relacionados 
con la importación de las mercancías, no importa 
la modalidad”, añadió García.

Destacó que el Aeropuerto ha invertido en la 
infraestructura, equipamiento y adecuaciones, 
mientras que la Dirección General de Aduanas 
ha establecido la logística y ha dispuesto del 
personal para tales fines.

 Mientras que, Jaqueline Martínez, de la empresa 
MCC Cargo, resaltó que las empresas courrier 
no tendrán que trasladarse por casi tres horas y 
186 kilómetros hasta el Aeropuerto Internacional 
de Las Américas (AILA), para trasladar los 
pedidos de la región norte. Asimismo, exhortó 
a los miembros de la Asociación Dominicana de 
Courier a utilizar esta gran ventaja. Por medio 
de estas operaciones de carga aérea en el 
Aeropuerto del Cibao se incentivará, en el corto 
plazo, el establecimiento de nuevas rutas, líneas 
aéreas y aeronaves con mayor capacidad de 
carga, operen en dicho aeropuerto. La Dirección 
General Aduanas detalló que, para llevar a 
acabo, de nuevo, estas operaciones, fueron 
readecuadas las áreas de carga de la terminal y 
adiestrado el personal que estará despachando 
las mercancías. Estas operaciones también 
mejorarán los servicios del Instituto Postal 
Dominicano (Inposdom) en la zona.

Courier y Zonas Francas 
En la actualidad, unas 70 empresas courier 
funcionan a nivel nacional a través de sus 750 
sucursales, 208 en el área del Cibao.  Asimismo, 
se encuentran activas, en el territorio nacional, 
unas 778 empresas de Zonas Francas, 366 de 
ellas en el Cibao.

Parte de los asistentes al lanzamiento de las operaciones de 
cargas áreas y envíos expreso en el Aeropuerto del Cibao.

Felix García, presidente del Consejo de la Administración 
del Aeropuerto Internacional del Cibao.
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DGA participa en la realización de la  
jornada “Vivir sin Violencia, es Posible”

El Club Los Cachorros de Cristo Rey sirvió de 
escenario para el inicio de esta actividad.

Santo Domingo, RD. - El Ministerio de la 
Mujer está realizando una jornada puerta a 
puerta “Vivir sin Violencia, es Posible”, durante 
todo el mes de noviembre, a nivel nacional. 
Conmemorando el día internacional de la 
eliminación de la violencia contra la mujer. 
 
La Dirección General de Aduanas estuvo 
presente en el acto inaugural y envió un equipo 
de colaboradores que recorrieron las calles del 
sector de Cristo Rey, llevando el mensaje de la 
campaña y contribuyendo con la sensibilización 
de esa comunidad, promoviendo una cultura 
de paz, logrando impactar las vidas de 479 
personas.

La inauguración se llevó a cabo en el Club 
Los Cachorros de Cristo Rey, el cual contó con 
la participación de diferentes instituciones, así 
como la prensa.

La ministra de la Mujer agradeció, a todos 
los participantes, su colaboración ante tan 
importante campaña.
 
Culminado el acto inaugural, los representantes 
de cada institución convocados para ese día, 
procedieron a dividirse en diferentes equipos, 
recibiendo los materiales que serían repartidos 
por los diferentes sectores de Cristo Rey. 
Concluyendo la campaña a las 2:30 p. m.
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Los asistentes, al inicio del programa “Vivir sin violencia, es Posible”, que descle ya, está en marcha.

Varios de los colaboradores de la DGA participaron en el lanzamiento de “Vivir sin Violencia, es Posible”.
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República Dominicana crece como 
hub  logístico en Latinoamérica

El subdirector de Aduanas disertó sobre el tema:
Facilitación, Tecnología y Seguridad en las Aduanas.

Santo Domingo, RD. - La Dirección General 
de Aduanas (DGA) informó que las operaciones 
logísticas mostraron un crecimiento de casi un 
140 % en el 2021 y se han movilizado 671,275 
TEUS (unidad de carga de los contenedores) 
hasta octubre de este año y 1,093.06 toneladas 
de carga aérea.

El subdirector de Aduanas, Johannes Kelner, 
en representación de su director general, 
Eduardo Sanz Lovatón, participó en el evento 
THINK LOGISTICS 2022: “Transformación del 
Comercio Global”, junto a expertos nacionales 
e internacionales donde renombradas figuras 
de la industria logística disertaron sobre temas 

como el Rol del comercio internacional para 
acelerar el crecimiento económico y el impacto 
del comercio global en la logística como industria 
de crecimiento para el país.

En el evento, el subdirector de Aduanas 
disertó sobre el tema: Facilitación, Tecnología 
y Seguridad en las Aduanas, donde abordó la 
realidad actual del comercio y la logística en la 
República Dominicana, presentando los logros 
de su gestión en materia de seguridad, tecnología 
y facilitación del comercio.

“En los últimos dos años hemos logrado los 
avances más significativos de la República 
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Dominicana en materia de hub logístico, ha 
sido producto de un gran esfuerzo y seguimos 
identificando mejores oportunidades del 
mercado para nuestro país a través de este 
estudio”, aseguró Johannes Kelner.

Este evento, organizado por la Cámara de 
Comercio y Turismo Dominico Suiza, (CCTDS), 
contó con la participación de la embajadora 
de Suiza en la República Dominicana, Rita 
Hämmerli-Weschke, y destacados panelistas 
internacionales de la talla de Steven Altman, 
investigador senior y director de la Iniciativa DHL 
sobre Globalización en el Centro para el Futuro 
de la Administración, NYU Stern.

Avances en las operaciones 
Al realizar un análisis estadístico de la data 
histórica del país, en servicios logísticos y 
movimiento de carga, como aporte de datos 
para el Estudio de Hub, Kelner dijo, que llegar 
a estas cifras no ha sido tarea fácil ni tampoco 
se ha logrado de la noche a la mañana, sino 
que ha ido de la mano con medidas que se han 
planificado y ejecutado.

Se puede decir que la integración de nuevas 
herramientas tecnológicas, en las operaciones de 
Aduanas, ha sido la clave para este crecimiento. 

“Adquirimos un nuevo motor de riesgo para la 
realización del análisis y toma de decisiones 
para su mitigación, incorporado a nuestro 
sistema; integramos tecnologías para revisión no 
intrusiva de la carga, Rayos X, con las que se han 
detectado más de 146,000 municiones y armas 
de diferentes calibres; tenemos la figura del 
consignatario no residente para la facilitación 
de las operaciones y un nuevo documento 
de operaciones logísticas y seguimiento de la 
carga enviada por correo expreso”, explicó el 
funcionario. 

Trámites más ágiles
Un gran avance que destacó Johannes Kelner, fue 
la tan esperada Ley de Aduanas Núm. 168-21, 
y actualmente cursa, en el Congreso Nacional, 
el proyecto de ley de Operaciones Logísticas 
(Ley de Hub) que establecerá un marco jurídico 
para el desarrollo y promoción de la República 
Dominicana como zona de actividad logística 
regional. 

Johannes Kelner, Subdirector General DGA, durante su intervención.
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El especialista internacional Steven Altman, director  de Iniciativa DHL.

Embajadora de Suiza en la República Dominicana,
Rita Hämmerli-Weschke.

Dijo que, a nivel interno, también se han 
adoptado normativas, con nuevos manuales 
y procedimientos para agilizar los procesos de 
despacho.

Se han realizado 270 trámites y servicios, 
realizados por medio de la Ventanilla Única 
de Comercio Exterior (VUCE). El programa 
Despacho en 24 Horas (D24H) representa un 
hito sin precedentes, en julio de este año llegó 
a la cifra récord de unos 30,000 contenedores 
procesados, al reducir un proceso que antes 
se tomaba entre seis y siete días para lograrse. 
Otra estrategia que ha dado resultado es la 
expansión del programa OEA, para que más 
empresas reciban las facilidades propias de esta 
certificación. 

“En materia de facilitación del comercio hemos 
logrado la institucionalización del Comité 
Nacional de Facilitación del Comercio a través 
de la Ley 168-21. Este comité es la principal 
herramienta institucional como mesa permanente 
de diálogo para los temas de facilitación del 

comercio y logística, lo cual representa un logro 
importante que permanecerá en el tiempo”, 
señaló Kelner. 

Añade que el propósito de todas estas iniciativas 
es seguir facilitando el comercio seguro y 
transformar la Dirección General de Aduanas, 
hasta convertirla en una de las más modernas y 
eficientes de la región.
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Santo Domingo. La Dirección General de 
Aduanas (DGA), culminó con éxito la quinta 
promoción del programa “Pasantía DGA”, 
donde 80 jóvenes, estudiantes universitarios, 
adquirieron experiencia laboral en distintas 
áreas profesionales de la entidad, con el 
objetivo de que puedan ser parte de las 
transformaciones y cambios que se viven en el 
país, actualmente.

“Pasantías DGA”, es una herramienta 
desarrollada por Aduanas, enmarcada en los 
lineamientos del Gobierno que encabeza el 
presidente Luis Abinader, cuya meta: apoyar 
a los jóvenes dominicanos de las distintas 
provincias del territorio nacional, para que 
desarrollen aptitudes profesionales y puedan 
insertarse en el mercado laboral. De esta 
promoción, del programa “Pasantías DGA”, 
fueron seleccionados para ser empleados de 
la institución, los jóvenes: Rocío Esmeralda 

Ramón, Pedro Mota Pérez y Crystal Rondón 
Núñez, quienes se desarrollaron en distintas 
áreas de la DGA.

En el acto de clausura, Eduardo Sanz Lovatón, 
director general de Aduanas, expresó la 
alegría que siente, cuando, cada tres meses, 
se reúne con promociones de pasantes, y ve en 
ellos unos rostros llenos de brillo, con deseos 
de triunfar, de superarse y de emplearse. Les 
recordó, además, que hay muchas cosas que 
dependen de ellos y la apuesta está hecha por 
ellos.

“La fuerza más importante de la humanidad es 
la actitud de servicio y colaboración. Ayuden 
su mundo, este pedazo de tierra que se llama 
República Dominicana, el cual está en un gran 
momento. Tenemos una joya de sociedad, 
asistan a los que menos pueden”. 

FINALIZA QUINTA PROMOCIÓN
PROGRAMA “PASANTÍAS DGA”

La inclusión es un eje fundamental en la iniciativa “Pasantías DGA”, por lo cual, 
jóvenes con condiciones especiales tienen oportunidades en este espacio.
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Parte de los ejecutivos de Aduanas en apoyo al interesante programa de “Pasantías DGA”.

“Para ustedes, hoy, comienza otro ciclo; 
quédense con lo que aprendieron aquí, donde 
hicieron relaciones, amistades, adquirieron 
nuevos conocimientos y destrezas, pero sobre 
todo no se alejen de lo que vieron en la DGA”, 
acotó Lovatón.

Durante el acto, Yomar Bautista, colaborador de 
la DGA, el cual es egresado de 4ta. promoción 
de pasantes, habló de las posibilidades que 
ofrece este espacio, en donde pueden aprender 
“…acerca de la institución, cómo opera en sus 
diferentes ámbitos: facilitación del comercio 
internacional, mejoras en logística, aportes a 
los ingresos del Estado, entre otros aspectos”.

“Exhorto a los jóvenes a valorar este tipo de 
iniciativas, como la que pone Aduanas en 
nuestras manos, ya que nos ayudan a superar 
uno de nuestros principales miedos a nuestra 
edad: la primera experiencia laboral y así 
contribuir de alguna manera al desarrollo 
integral de nuestro país”, aseveró Bautista.

Esta promoción inició el 22 de agosto del 
presente año, estando compuesta por 80 
estudiantes, de los cuales, 48 fueron hembras 
y 32 varones, provenientes de las provincias: 
Santo Domingo, San Cristóbal, Monseñor 
Nouel, La Vega, Elías Piña, Dajabón y 
Pedernales.

En La quinta edición de “Pasantía DGA”, 
participaron  jóvenes de distintos centros de 

formación superior, tales como: Universidad 
Autónoma de Santo Domingo (UASD), 
Universidad APEC, Instituto Tecnológico 
de Santo Domingo (INTEC), Universidad 
Dominicana O&M (Organización & Métodos), 
Instituto Técnico Superior Comunitario (ITSSC), 
Universidad Tecnológica de Santiago (UTESA), 
Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña 
(UNPHU), Universidad Federico Henríquez 
y Carvajal (UFHEC), Universidad del Caribe 
(UNICARIBE), Instituto Tecnológico de Las 
Américas (ITLA), entre otros.

Johannes Kelner y Martelly Cannan, posan junto a tres de 
los pasantes que se quedan a formar parte de la institución.
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El director de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, recibe placa 
de reconocimiento por parte de la Asociación de Baloncesto 
de La Vega.

La Asociación de Baloncesto de La Vega, 
(ASOBAVE) dedicó la segunda ronda del XXVIII 
Torneo de Baloncesto Superior local, al director 
general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón 
por el apoyo que ha mostrado a este deporte, 
“Agradecido con ASOBAVE de La Vega, grande 
en baloncesto dominicano, agradecido con 
la distinción de esta dedicatoria, y orgulloso 
de todos los jugadores”, dijo Sanz Lovatón al 
recibir la placa que le fue entregada por su 
dedicación de apoyar el baloncesto.

Esa noche el conjunto del Dosa derrotó 88 por 
85 al Enriquillo, para quitarle el invicto que 
mantenían y así irse por la copa Malta India.

El director general estuvo en el juego y agradeció tal distinción.

ASOBAVE dedica juego de 
baloncesto a Sanz Lovatón
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En el marco de la conferencia se certificaron más de 21 nuevas empresas 
como OEA, las que serán beneficiadas del Despacho en 24 Horas.

Santo Domingo, RD. - La conferencia del 
Operador Económico Autorizado, este año, 
tuvo como tema “El Programa OEA: un Pilar 
para la Facilitación del Comercio Seguro” la 
cual es el escenario para que, la Dirección 
General de Aduanas, exponga a todo el 
sector empresarial, nacional e internacional, 
los logros y avances de la gestión aduanera 
en materia de facilitación del comercio, 
seguridad y recaudaciones. En dicho coloquio 
participaron, aproximadamente, 21 empresas 
en diferentes eslabones. Con estas nuevas 
empresas suman, ya, 549 con certificaciones 
OEA.

En dicha conferencia, el panelista Erik 
Alma, representante de Haina Internacional 
Terminals, (operador portuario), aseguró que 

“sin seguridad, no hay nada”, al tratar el tema 
“El OEA como pilar del Despacho en 24 Horas, 
con el cual las empresas se ahorran tiempo, 
dinero y se logra que todos los países sean 
más competitivos.

La referida conferencia, también, es realizada 
por las Aduanas de Corea del Sur, Estados 
Unidos, Brasil y México, así como globalmente, 
cada dos años, por la Organización Mundial 
de Aduanas (OMA).

Con el objetivo de fortalecer y consolidar el 
cumplimiento de las medidas relacionadas con 
la seguridad y buenas prácticas del comercio 
en República Dominicana, la Dirección General 
de Aduanas (DGA) destaca la importancia del 
programa de certificaciones OEA, al considerar 

OPERADOR ECONÓMICO AUTORIZADO
REALIZÓ SU V CONFERENCIA 2022
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que representan un avance para el comercio 
en el país, y aporta a la meta de convertir a 
República Dominicana en el Hub logístico de 
la región.

Al pronunciar las palabras de apertura, 
el director general de Aduanas, Eduardo 
Sanz Lovatón, detalló que el crecimiento 
de un 81 % de las certificaciones OEA, por 
primera vez llega a las PYMES, a través del 
OEA Simplificado, las cuales pueden utilizar 
el Despacho en 24 Horas, lanzado en junio 
de 2021. “Las aduanas son un reflejo del 
país y un referente de su economía. Desde el 
Gobierno encabezado por nuestro presidente, 
Luis Abinader, estamos creando condiciones 
para continuar desarrollándolas”.

“En la medida que tengamos aduanas 
modernas y eficientes, nos permitirá ser un ente 
que garantice trabajar de forma más rápida y 
ágil, para facilitar el comercio y el clima de 
negocios en la República Dominicana”- 
Mientras que el señor Aurelio García, director 
del Programa Global para la Facilitación del 
Comercio, animó a directores a pasar tiempo 
con el personal de los puertos, las aduanas y los 
aeropuertos, para entender las oportunidades 
y los desafíos que se enfrentan.

“El OEA nos ha exigido un cambio de cultura 
dentro de la organización, que poco a poco 
ha ido permeando en cada departamento: 

sistemas de circuitos cerrados, entrenamientos, 
auditorías recurrentes, una serie de buenas 
prácticas que nos ayudan cada vez a ser 
mejores”, expresó García en dicha actividad, 
se entregaron certificados a aquellas 
empresas, nuevas, revalidadas y simplificadas, 
que cumplen con los requisitos mínimos de 
seguridad y que son sometidas a un riguroso 
proceso de depuración y validación para recibir 
sus certificaciones, por lo que representan 
confianza y seguridad para Aduanas. 

Estas certificaciones han demostrado ser una 
herramienta poderosa para que las empresas 
reduzcan sus costos y sean más eficientes en 
sus operaciones de comercio exterior.

Empresas Acreditadas
Un total de 10 nuevas empresas OEA 
Internacionales se certifican en diferentes 
eslabones, dentro de las que se encuentran: 
Aderca, nueva empresa OEA importadora; 
Laboratorio Rowe, nueva empresa exportadora; 
Premium Express Cargo, SRL, Agente de 
Aduanas; Premium Express Cargo, SRL, Agente 
Consolidador de Carga; Remington Medical, 
S.A, Exportador de Zona Franca; Fresh Fruit 
dominicana, S.R.L, Importador y exportador 
Zona Franca; Velas Hispaniola, Importador y 
exportador Zona Franca.
También se certifican 11 nuevas empresas 
OEAS importadoras: Bosquesa SRL, 
Corporación; Turística de Servicios Punta Cana, 

En el marco de la V Conferencia del Operador Económico Autorizado, unas 21 empresas recibieron su certificado que la acreditan como OEA.



24

 Director general de Adunas, Eduardo Sanz Lovatón.

Johannes Kelner, Eduardo Rodríguez, Aurelio García, Lucía Zorilla, Manuel Garza, Eduardo Sanz Lovatón y Víctor José Pérez, durante la 
celebración de la V Conferencia del Operador Económico Autorizado (OEA).

SA; Distribuidora Thomen; Fundación Grupo 
Punta Cana; Gomas y Plásticos; Irrigación 
Dominicana; Kinnox; Lambda Diagnósticos; 
Manuel Tejada y Asociados; Molina; Skyplast. 
Además, un total de 16 empresas importadoras, 
exportadoras, como Agente de Aduanas 
y Agente Consolidador de Carga, fueron 
revalidadas: AG International, Agente de 
Aduana, Agencia Marítima Oriental (AMARO), 
Agente de Carga y Agente Consolidador de 
Cargas, ASG Dominicana, Agencia Técnica 
Aduanal Carlos Nouel & Asociados, Comercial 
Estévez (COMESA), Ferretería Ochoa, Gadexp, 
Hanes Caribe, HI-FI, Importadora Automotriz 
Batista Chuayri, Moraima Méndez & Asociados, 
MSC Mediterranean Shipping Company, Rizek 
Cacao, Zona Franca Industrial Las Américas, 
Parque Zona.

En la conferencia asistieron 550 personas, 
de las cuales más de 500 estuvieron en 
representación de las compañías certificadas 
OEA en la República Dominicana y como 
invitados Internacionales, el señor Manuel 
Garza, director CTPAT, Aduanas de Estados 
Unidos; Aurelio García, director de Programa, 
Global Allience para la Facilitación del 
Comercio y el señor, Víctor José Pérez, jefe 
Unidad del Operador Económico Autorizado, 
Intendencia de Aduanas de Guatemala.
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SANTO DOMINGO.-La  República Dominicana 
ratificó su compromiso con la paz y la seguridad 
internacional para fortalecer la cooperación 
interinstitucional, con el objetivo de mejorar 
los mecanismos de bioseguridad y biocustodia 
en los países de la región para evitar e impedir 
acciones terroristas.

    En ese sentido, expertos de la República de 
Panamá y República Dominicana reafirmaron 
su compromiso para cumplir con la resolución 
1540-2004 de la Organización de Naciones 
Unidas (ONU), que pide a los Estado no 
colaborar con agentes y actividades con fines 
terroristas.

    El Consejo de Seguridad de la ONU decidió 
en su resolución “que todos los Estados deben 
abstenerse de suministrar cualquier tipo de 
apoyo a los agentes no estatales que traten 
de desarrollar, adquirir, fabricar, poseer, 
transportar, transferir o emplear armas 

nucleares, químicas o biológicas y sus sistemas 
vectores, en particular con fines terroristas”.

Los expertos panameños y dominicanos 
participaron durante tres días de trabajo, 
en un ejercicio para revisar los mecanismos 
estatales a la luz de la Convención de Armas 
Biológicas, que es el primer tratado multilateral 
de prevención de armas de destrucción masiva, 
vigente desde el año 1975.

El compromiso fue suscrito por los panameños 
y sus pares dominicanos de los Ministerios de 
Defensa, Relaciones Exteriores, Salud Pública, 
Medio Ambiente y Recursos Naturales, la 
Dirección General de Aduanas, el Laboratorio 
Nacional y del Hospital Militar “Dr. Ramón 
De Lara” de la Fuerza Aérea de República 
Dominicana.

Los especialistas recomendaron la revisión del 
marco jurídico de cada país para ponderar 

Finalmente, los anfitriones del evento por las Fuerzas Armadas, 
agradecieron, a los organismos de respaldo, el apoyo a la actividad.

RD ratifica su compromiso con la 
paz y seguridad internacional
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El equipo que estuvo realizando las conferencias y charlas posan, luego de terminada la jornada de trabajo.

Los participantes que estuvieron en la actividad en donde se reafirmó el compromiso por la paz y seguridad internacional.

si son suficientemente vinculantes con el 
mandato de la ONU, fortalecer los medios de 
supervisión y actores involucrados, habilitar 
un sistema de alerta temprana con el uso 
del Documento Único Aduanero (DUA) e 
implementar adecuadamente las  listas 
operativas para detectar armas, vectores o 
sustancias de riesgo.

Al concluir los ejercicios, el General de Brigada 
Francisco Ovalle Pichardo, ERD., rector del 
Instituto Superior para la Defensa (INSUDE) 
y Punto de Contacto Nacio al ante la ONU 
sobre el temas, aseguró que “la Pandemia por 
COVID-19, demostró que no existe preparación 
para prevenir y responder a catástrofes con 
agentes biológicos. 
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Santiago, RD.- El director general de 
Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, destacó 
que el país cuenta, ya, con 549 empresas 
certificadas como Operador Económico 
Autorizado (OEA), de las cuales 60 pertenecen 
a la zona del Cibao, como una muestra del 
apoyo de la actual gestión al empresariado 
cibaeño. 

Sanz Lovatón hizo las declaraciones al 
participar como orador invitado y huésped de 
honor en un desayuno empresarial celebrado 
en Santiago, organizado por la Cámara 
Americana de Comercio de la República 
Dominicana (AMCHAMDR), titulado “Hub 
logístico: Una realidad posible”.

Detalló que esta cantidad de OEA con 
que cuenta el país ha sido gracias a la 
implementación del estatuto simplificado, 
el cual permite a las MIPyMES obtener está 

certificación y, a su vez, garantizar y facilitar 
sus operaciones de exportación e importación.
“Por primera vez, aquí en la región del Cibao, 
entregamos más de 60 certificaciones de 
Operadores Económicos Autorizados... No 
teníamos ni una sola empresa OEA con sede en 
la ciudad de Santiago”, resaltó Sanz Lovatón, 
y lo atribuyó al apoyo decidido de la DGA a 
través del Comité Nacional de Facilitación de 
Comercio (CNFC).

República Dominicana es el segundo país más 
competitivo de la región, en costos logísticos, 
lo cual se refleja en los volúmenes de carga. 
Tan sólo en 2021 el país recibió su mayor 
volumen de carga en tránsito, en el que 
771,930 TEU (unidad equivalente a veinte 
pies) correspondieron a carga marítima, 
representando un aumento de un 60 % con 
respecto a 2019. De igual forma, en 2021 
fueron transportadas 1,160.76 toneladas de 

Director de Aduanas: “No teníamos ni una
sola OEA en la ciudad de Santiago”

En un desayuno empresarial, realizado por la Cámara Americana de Comercio, 
Eduardo Sanz Lovatón destacó el apoyo dado al empresariado del Cibao a 
través del Comité Nacional de Facilitación de Comercio.
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Empresarios de Santiago posan junto al director de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, luego del desayuno de 
AMCHAMDR realizado en Santiago de los Caballeros.

carga aérea, consistiendo en un incremento de 
un 36.6 % con respecto a 2019, como también 
refleja un impacto directo en el crecimiento de 
los centros logísticos en un 139.34 % Tras su 
ponencia magistral, el director de Aduanas, 
participó en una sesión de preguntas y 
respuestas, moderada por Alexander Schad, 
presidente del Comité de Facilitación de 
Comercio de la Cámara.

En su intervención, Schad valoró los trabajos 
del CNFC en pro del comercio dominicano, el 
cual tiene 12 años conformado.

Dijo que un comité mixto, donde el Sector 
Público y el Sector Privado trabajan 
constantemente de manera mancomunada, es 
una gran ventaja con la que cuenta el país en 
términos comerciales.

Además, el director del comité provincial 
de Santiago de AMCHAMDR, Ricardo De 
La Rocha, hizo énfasis en sus palabras de 
apertura en el estudio de colaboración de 
segmentos del hub logístico que realiza el 
Comité Nacional de Facilitación del Comercio, 
del cual AMCHAMDR es secretaria.

“Con ese estudio se busca definir la estrategia 
y plan de acción que República Dominicana 
estará desarrollando para convertirse en un 
hub logístico de clase mundial”, afirmó De La 

Rocha. El encuentro de Santiago contó con 
el apoyo de las marcas del Círculo Élite de 
AMCHAMDR: AES Dominicana, Barrick Pueblo 
Viejo, Cervecería Nacional Dominicana, Citi, 
HIT Puerto Río Haina, Grupo Humano, Inicia, 
Grupo Martí, Altice Dominicana, Grupo Rica, 
Grupo SID y Squire Patton Boggs. 

Alexander Schad y Eduardo Sanz Lovatón durante el desayuno 
de AMCHAMDR.
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El director general de Aduanas (DGA), Eduardo 
Sanz Lovatón, anunció, en Santiago, el inicio 
de un proceso de licitación internacional para 
cambiar el sistema operativo aduanero, que 
hará esa entidad más moderna y competitiva, 
e impactará de manera positiva el comercio 
dominicano.

Al conversar con el presidente de la nueva 
editora LA INFORMACIÓN, Frank Rodríguez 
González, el director del periódico Enmanuel 
Castillo y la subdirectora, Ingrid González de 
Rodríguez, el funcionario aseguró que esta 
iniciativa busca poner a la República Dominicana 
a la vanguardia de la modernidad en el sistema 
operativo aduanero.

En su participación en el encuentro en 
LA INFORMACIÓN,, Sanz Lovatón indicó que 
este proyecto se llevará a cabo de la mano de 
todas las entidades que convergen en el sector, 
entre las que se encuentran las asociaciones 
empresariales, navieros y transportistas, quienes 
participarán en la veeduría.

“Esta iniciativa forma parte del proceso de 
transformación tecnológica que se está realizando 
en Aduanas, desde el inicio de nuestra gestión”, 
expresó.

El director de la DGA destacó que la entidad 
rompió el umbral de los 200 mil millones de 
pesos recaudados en un año, en el período 
comprendido entre enero y noviembre del 2022.

El director de Aduanas indicó que la República Dominicana 
es el segundo país más competitivo de la región.

Sanz Lovatón, entrevistado por el 
diario la Información  de Santiago 
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“Hemos cumplido excediendo la meta 
presupuestaria que el Ministerio de Hacienda ha 
establecido”, indicó. Sanz Lovatón manifestó que 
la República Dominicana, a través de su fortaleza 
recaudadora de la que Aduana es parte, ha 
podido solventar la economía sin la necesidad 
de una reforma fiscal.

El director de Aduanas sostuvo que la robustez 
de la economía dominicana y del equipo que 
encabeza el presidente Abinader, ha logrado que 
el país sea ejemplo de recuperación económica 
en el mundo.

Aduana aspira RD sea Hub Logístico

El funcionario indicó que el organismo que 
encabeza se esfuerza para que la República 
Dominicana sea un Hub Logístico y con este 
objetivo han puesto en marcha varios proyectos.
Entre ellos citó el programa Despacho en 24 
Horas (D24H) y la puesta en funcionamiento de 
un moderno escáner de Rayos X en el Puerto Río 
Haina.

“Cuando llegamos a la DGA solo el 40 % de la 
carga que pasaba por el país era inspeccionada 
por tecnología como el Rayos X,  hoy por hoy 
el 91 % es inspeccionada con esa tecnología”, 
expuso. En la entrevista ofrecida a este diario, el 
director de Aduanas afirmó que “Esto hace más 
eficientes, modernas y seguras las operaciones 
de la institución”.

Como muestra de la confianza que se ha 
generado en esa dependencia estatal, citó que 
por primera vez las aduanas dominicanas llegan 
a un acuerdo de reciprocidad con las aduanas 
de Estados Unidos, que establece que la carga 
que sale de República Dominicana es bien vista 
por ese mercado.

Sanz Lovatón también resaltó la implementación 
de la revolucionaria y moderna plataforma 
tecnológica Motor de Riesgo (MOR), la  cual 
reduce el tiempo de inspección de todo tipo de 
mercancías logrando agilizar los procesos de 
importación y exportación. 

Texto: Tomado de La Información 

Dilenia Santos, Frank Rodríguez González, Ingrid González de Rodríguez, Eduardo Sanz Lovatón y Enmanuel Castillo, en la visita del 
director general de Aduanas a La Información.
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Santo Domingo.- El director general de 
Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, sostuvo un 
encuentro con comunicadores de la radio, 
televisión, periódicos impresos y digitales del 
Cibao, para escuchar sus inquietudes sobre 
diferentes tópicos y a su vez agradecerles el 
apoyo que les han brindado en estos dos años 
de gestión al frente de la entidad recaudadora. 

Durante el coctel, llevado a cabo en las 
instalaciones del restaurante Puerta del Sol, el 
titular se comprometió a mantener este tipo de 
acercamientos, y les recordó que las puertas 
de su despacho estarán siempre abiertas para 
cualquier inquietud. 

El director de Aduanas detalló las acciones que 
desde su entidad se han llevado materializado 
en beneficio del desarrollo del Cibao, como 
el reinicio de las operaciones de carga aérea 
y correos expresos courriers en el Aeropuerto 
Internacional del Cibao, el otorgamiento 
de licencias para Operadores Económicos 
Autorizados (OEA) a empresas de Santiago, y 
la desaduanización de carga shipping en los 

depósitos habilitados en esa ciudad y Puerto 
Plata, entre otras.

En tanto que los comunicadores valoraron el 
gesto de Sanz Lovatón, quien se reunió con 
ellos en el marco de una apretada agenda en la 
ciudad de Santiago. 

Un coctel sirvió para reunir a un grupo de periodistas con 
autoridades de Aduanas.

Fortaleciendo lazos de amistad con 
comunicadores del Cibao

Eduardo Sanz Lovatón saluda amablemente a los presentes.
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El funcionario fue acompañado por parte 
del personal ejecutivo que trabaja en la sede 
central.

En su visita a Santiago de los Caballeros, el 
director general de Aduanas, Eduardo Sanz 
Lovatón compartió un momento agradable 
con el personal que labora en las oficinas de 
la DGA de esa ciudad. 

El incumbente llegó acompañado de varios 
de los ejecutivos de Aduanas sede central y 
allí visitó los departamentos de la oficina, 
charló amenamente con ellos y posó para 
una fotografía. La visita fue agradecida por la 
administración de Santiago y entre abrazos y 
saludos pasaron un buen momento.
Santiago de los Caballeros

El director de la DGA compartió un 
abrazo con los colaboradores de 
esa administración.

Una visita a las oficinas de la Dirección 
General de Aduanas de Santiago

La administración de Aduanas en Santiago de los Caballeros.
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Santo Domingo, RD. - La Dirección General 
de Aduanas (DGA) anunció la apertura del 
proceso de licitación para la compra del nuevo 
software de Gestión Aduanera, que permitirá 
agilizar las operaciones de despacho de 
mercancías para la importación y exportación 
en los puertos y pasos fronterizos del país.

Tras el anuncio de apertura de la convocatoria, 
nueve empresas mostraron su interés en 
participar en la licitación de esta plataforma, 
cuyos requisitos y especificaciones técnicas 
están establecidos en el documento “Formulario 
requerimientos SIGA”, alojado en la página 
web de la DGA.

Eduardo Sanz Lovatón, director general de 
Aduanas, resaltó que el primer paso para que 
República Dominicana se convierta en un Hub 
Logístico de clase mundial radica justamente en 

cambiar el corazón de este sistema operativo, 
con miras a controlar de forma automatizada, 
rápida y efectiva el proceso de supervisión y 
fiscalización del levante de mercancías.

“El SIGA debe readaptarse a la dinámica y 
creciente realidad aduanera. El cambio de 
este nuevo sistema deberá integrar las mejores 
prácticas implementadas en otros mercados, 
dotar de mayor transparencia las operaciones 
aduaneras y adaptarse a la transformación 
digital de la cadena logística”, reveló.

Así mismo, hizo hincapié en que esta plataforma 
será administrada de forma exclusiva por la 
DGA, un beneficio que permitirá dotar de 
mayor confidencialidad de la data crítica, lo 
que reducirá el riesgo de afrontar una fuga de 
información sensible. Esta nueva plataforma, 
además, dotará a la DGA de autonomía de 

Como parte del proceso de transformación tecnológica, la DGA 
moderniza el corazón del sistema operativo que analiza todas las 
mercancías de importación y exportación del país.

La DGA se embarca en la mayor 
transformación tecnológica
de su historia
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gestión para controlar, desarrollar y configurar 
todos los cambios que se requieran en el 
sistema, sin la necesidad de intervención de 
un tercero.

Sanz Lovatón puntualizó que, a raíz de la 
promulgación de la Ley de Aduanas 168-21, 
que sustituyó una legislación que databa de 
68 años, se hace impostergable contar con 
un sistema que se adapte a las necesidades 
tecnológicas y estructurales de la DGA, 
incluyendo el programa de Despacho en 24 
Horas. Resaltó, además, que el nuevo sistema 
que se pondrá en licitación aumentará la 
competitividad nacional y permitirá analizar 
con mayor transparencia y agilidad de 
procesamiento las Declaraciones Únicas 
Aduaneras, los permisos y otros procesos que 
intervienen en el despacho de mercancías.

Daniel Peña, subdirector de Tecnología de 
la DGA, explicó que el actual sistema fue 
actualizado por última vez en el año 2010, 
fecha en que fue instalado.  Consideró que, 
un sistema tecnológico tributario que maneja 
operaciones superiores a los mil millones de 
pesos diarios, amerita ser actualizado para 
seguir cumpliendo con ese propósito, y con 
la visión de seguir posicionando al país como 
un Hub logístico regional. “Todos los que 

estamos aquí tenemos teléfonos inteligentes, 
y sabemos que las aplicaciones que usamos 
son frecuentemente actualizadas por los 
fabricantes, imagínense un sistema tecnológico 
tributario que administra más de mil millones 
diarios, es necesario actualizarlo”, añadió 
Peña. 

En tanto que Pedro Brache, presidente del 
Consejo Nacional de la Empresa Privada 
(Conep) valoró la inclusión de actores con 
representatividad social en este proceso.   
“Desde el CONEP saludamos y resaltamos 
la apertura y la proactividad que ha tenido 
su director, Yayo Sanz Lovatón y a todo el 
equipo de la DGA”, expresó Brache, durante 
su intervención.

Eduardo Sanz Lovatón da anuncio de la transformación 
tecnológica de Aduanas.

Asistentes al lanzamiento de la licitación para la compra del 
nuevo software de Aduanas.

Daniel Peña, subdirector de Tecnología de la DGA.






